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� Com o objetivo de conscientizar a população
sobre as Infecções Sexualmente Transmissíveis,
a equipe da Secretaria de Saúde esteve na
sexta-feira (7) no bairro Cristo Rei, realizando
a campanha do Dezembro Vermelho. Com o
tema “Não fique na dúvida, faça o teste para
HIV”, a campanha levou à comunidade os testes
rápidos de Hepatites B e C, Sífilis e HIV e
informações sobre sintomas, perigos e formas
de contágio e prevenção das doenças, além de
combater o olhar preconceituoso sobre os
portadores da doença. O teste, além de rápido,
é gratuito, o resultado sai em vinte minutos e a
equipe garante sigilo total. PÁGINA 6

Dezembro Vermelho na luta contra a AIDS em Porciúncula
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MINISTÉRIO DO ESPORTE DESTACA
ITAPERUNA NO PROGRAMA SEGUNDO TEMPO

� Itaperuna recebeu, na quinta-feira (6) uma
equipe de reportagem para a cobertura das
atividades do Programa Segundo Tempo, do
Governo Federal. O conteúdo será divulgado
no Jornal Estadão, de São Paulo. A pauta surgiu
após o Ministério do Esporte destacar o
município com o melhor funcionamento do
programa em todo o estado do Rio de Janeiro.
O município atende atualmente cerca de 850
crianças e adolescentes, entre 06 e 17 anos,
distribuídos em 10 núcleos, incluindo distritos.
O programa funciona com três modalidades:
atletismo, basquete e handbol. No Poliesportivo,
além das três modalidades, conta também com
a natação, que funciona na piscina que foi
reativada durante a gestão do prefeito Dr.
Marcus Vinícius. O Programa Segundo Tempo
tem o objetivo de democratizar o acesso à
prática e à cultura do Esporte de forma a
promover o desenvolvimento integral de
crianças, adolescentes e jovens,  como fator
de formação da cidadania e melhoria da
qualidade de vida,  prioritariamente em áreas
de vulnerabilidade social. PÁGINA 5

Equipe de reportagem acompanha as atividades com as crianças do programa.
Material será publicado no Jornal Estadão, de São Paulo

GOGOGOGOGOVERNO DOVERNO DOVERNO DOVERNO DOVERNO DO
RJ REALIZARJ REALIZARJ REALIZARJ REALIZARJ REALIZA

CAMPCAMPCAMPCAMPCAMPANHA CONTRAANHA CONTRAANHA CONTRAANHA CONTRAANHA CONTRA
O AEDES AEGYPTIO AEDES AEGYPTIO AEDES AEGYPTIO AEDES AEGYPTIO AEDES AEGYPTI

� O Governo do Estado do Rio de Janeiro,
através da Secretaria de Saúde, está realizando
uma campanha de combate ao mosquito Aedes
aegypti. A ação publicitária foi lançada em
rádios, TVs e veículos online e tem o objetivo
de mobilizar toda a sociedade. O símbolo da
campanha é o Dezinho, um herói mirim que
tem a missão de sensibilizar a população,
especialmente as crianças. PÁGINA 5

APRENDA A ECONOMIZAR
COMPRANDO IMÓVEL

ATRAVÉS DE CONSÓRCIO
� Em tempos de dificuldades financeiras,
economizar, torna-se estratégia fundamental
na vida de muitos brasileiros. E, todas as
dicas sobre economia – ainda mais aquelas
que se transformam em investimentos – são
sempre muito úteis. Caso você seja uma
dessas pessoas, saiba que o consórcio de
imóve is  tem se  des tacado no  ques i to
economia, afinal, são várias as vantagens
quando comparado ao  f inanc iamento
bancário, por exemplo. O investimento em
imóveis exige um planejamento financeiro
minucioso, que pode exigir corte de gastos
e adaptação no orçamento financeiro. Para
Vinícius Basile, gerente administrativo do
Va lor  Consórc ios ,  f i ca r  a tento  à
movimentação do mercado imobiliário, além
de buscar conhecimento sobre a prática de
consórcios, ajudam a economizar dinheiro.
PÁGINA 5
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O ITAPERUNENSE

ESTADO DO RIO DE JANEIRO INVESTE NA
QUALIDADE DA MERENDA NOS COLÉGIOS
� O Governo do Estado do Rio de Janeiro investe na

qualidade da merenda das escolas da rede estadual. Uma
pesquisa inédita realizada pelo Ministério da Transparência
e Controladoria Geral da União (CGU) atestou a qualidade
da a l imentação  serv ida  nos  co lég ios .  A  merenda fo i
considerada “boa” ou “excelente” por 89,75% dos alunos
consultados. A aprovação dos estudantes atingiu 93,75%.
Foram entrevistados mais de 2.600 alunos.

O Instituto de Educação Sarah Kubitschek, em Campo
Grande,  na Zona Oeste do R io,  rea l iza a sua própr ia
pesquisa entre os a lunos e inova no cardápio,  que é
diversificado e elaborado por nutricionistas. São oferecidas
quatro refeições: café da manhã, lanche da manhã, almoço
e lanche da tarde. Para os alunos que têm algum tipo de
restrição é elaborado um cardápio especial.

– Quase todos os dias, venho aqui no refeitório para
saber o que eles acharam do cardápio. No mês passado,
servimos peixe ao molho de maracujá e frango ao molho
de laranja e eles amaram a experiência. Temos muito
orgu lho  em poder  o ferecer  uma a l imentação  tão
diferenciada. A escola, mais do que ensinar a ler e a
escrever, também tem papel fundamental em passar o que
é uma boa alimentação – disse a diretora Deise Cardoso.

A estudante Tassia de Souza, de 18 anos, faz questão
de chegar mais cedo e almoçar na escola.

– Minha mãe fica até com ciúmes, porque, na maioria
das vezes, deixo de comer a comida dela para almoçar
aqui. A comida é sempre maravilhosa – contou a aluna do
1º ano.

Talisson Henrique e Vitor de Medeiros, ambos com 18
anos, fazem coro quando questionados sobre o que mais
gostam de comer.

–  A  comida  é  sempre  mui to  boa,  mas  amamos o
escondidinho de frango. Sempre repetimos – afirmou Vitor.

MAIS DE UM MILHÃO DE REFEIÇÕES SÃO SERVIDAS
DIARIAMENTE - A operação de merenda escolar é uma
log ís t i ca  excepc iona l  que  requer  cont ro le  e
acompanhamento para a preparação e a entrega de mais
de um milhão de refeições diárias em todas as escolas da
rede pública estadual.

– Os dados indicam que temos a merenda com melhor
qualidade do país. É a primeira vez que realizam este tipo
de pesquisa em uma metodologia desenvolvida pelo Centro
de Mídia Cívica do Massachusetts Institute of Technology
(MIT),  nos Estados Unidos – expl icou o secretár io de
Educação, Wagner Victer.

Além da qualidade da alimentação servida nas escolas,
também foram avaliados pelo Ministério da Transparência
e Contro lador ia  Gera l  da Un ião outros  i tens,  como a
d ivu lgação do cardáp io  e laborado pe la  Secretar ia  de
Educação e a oferta regular de merenda.

– Foi constatado que 97,54% dos entrevistados têm
conhecimento prévio do cardápio. A oferta de merenda
para os alunos também vem acontecendo de forma regular,
visto que 99,92% dos pesquisados informaram que tiveram
merenda no período pesquisado – informou Victer.

INVESTIMENTOS - Visando aprimorar a alimentação
servida aos jovens, a Secretaria de Educação tem investido
também recursos para melhorar a infraestrutura e equipar
as coz inhas das escolas.  Desde 2017, foram diversas
unidades escolares beneficiadas, que passaram a oferecer
merenda quente, por exemplo, o Colégio Estadual Dom
Hélder Câmara (Rio de Janeiro – Engenho de Dentro); C.E.
Central do Brasil (Rio de Janeiro – Méier); C.E. Irineu José
Ferreira (Rio de Janeiro – Campo Grande); Ciep 415 –
Miguel de Cervantes (Itaboraí), entre outros.

FOTO: SABRINA BERNARDO

Maioria dos alunos classificou a alimentação servida nas escolas como boa ou excelente

MAIS DE 234 MIL ALUNOS REALIZAM
PRÉ-MATRÍCULAS PARA 2019 NO RJ
� As pré-matrículas na rede estadual de ensino para o

ano letivo de 2019 cresceram no comparativo com o ano
anterior, segundo dados da Secretaria de Educação. As
inscrições da 1ª fase terminaram no último dia 4. No total,
mais de 234 mil alunos real izaram, pela internet, pré-
matrículas. Em 2018, foram 227 mil. A lista com os nomes
e locais de alocação será divulgada no dia 21 de dezembro,
no site Matrícula Fácil (www.matriculafacil.rj.gov.br).

A confirmação da matrícula será realizada entre os dias
3 a 8 de janeiro de 2019, na unidade em que o aluno foi
selecionado, conforme a lista publicada no site Matrícula
Fácil. A iniciativa é imprescindível para garantia da vaga.

A 2ª fase da pré-matrícula será entre os dias 15 e 18 de
janeiro, também pelo site www.matriculafacil.rj.gov.br. Essa
etapa é  para  os  a lunos  não  a locados  e  os  que  não
confirmaram matrícula, sendo os dias 15 e 16 exclusivos
para os estudantes que se inscreveram na 1ª fase, mas
não foram alocados.

As solicitações de nova matrícula e transferências, em
vagas remanescentes, serão realizadas a partir de 30 de
janeiro, por candidatos que não participaram da 1ª e 2ª
fase da matrícula, também pelo site Matrícula Fácil.

Inscrições cresceram no
comparativo com o ano anterior
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DEFESA CIVIL LANÇA PLANODEFESA CIVIL LANÇA PLANODEFESA CIVIL LANÇA PLANODEFESA CIVIL LANÇA PLANODEFESA CIVIL LANÇA PLANO
DE EMERDE EMERDE EMERDE EMERDE EMERGÊNCIA DO ESTGÊNCIA DO ESTGÊNCIA DO ESTGÊNCIA DO ESTGÊNCIA DO ESTADOADOADOADOADO
� A Secretaria de Defesa Civil lançou o

novo Plano de Emergência do Estado (PEM-
RJ). Com vigência até 30 de novembro de
2019, o documento traça estratégias para
otimizar as ações de resposta a emergências
e desastres ocorridos no estado, de forma
integrada e articulada com os 92 municípios
fluminenses.

– O plano é o ponto de partida para que
sejam definidos o socorro, a assistência à
população vitimada e, também, as ações de
recuperação dos cenários at ingidos,
objetivando minimizar danos e prejuízos. A
partir do estudo de um ou mais cenários de
r isco de desastre, são estabelecidos
protocolos of ic ia is para mobi l ização
preventiva, a partir dos sinais de alerta e
alarme, e para mobilização de emergência,
em reação a eventos adversos – explicou o
secretário de Defesa Civil, coronel Roberto
Robadey Jr.

A ferramenta é dest inada a todos os
integrantes do Sistema Estadual de Defesa
Civil (SIEDEC). O trabalho foi coordenado
pelo Departamento Geral de Defesa Civil do
Estado do Rio de Janeiro (DGDEC) e é fruto
de dezenas de reuniões em parceria com mais
de 42 agências, incluindo inst i tuições
governamentais e não-governamentais,
entidades privadas e segmentos organizados
da sociedade civil. Mais de 180 pessoas, entre
especialistas, servidores públicos e cidadãos
fluminenses, colaboraram com o projeto.

PLANO VERÃO - Parte integrante do Plano
de Emergência, o Plano Verão 2019 é um
planejamento tático para a integração de
múlt ip los saberes técnicos na área de
proteção comunitária, durante o período com
indicativo de chuvas fortes no estado. Sua
vigência vai  até 31 de março de 2019,
podendo ser prorrogado mediante critérios de
excepcionalidade.

INFORMAÇÕES ONLINE - Os dados do
Plano de Emergência e do Plano Verão 2019
serão disponibilizados para o público no site
www.defesacivil.rj.gov.br. A página, voltada
para o cidadão e para os gestores de Defesa
Civil dos municípios, conta com informações
sobre ensino à distância, legislação, manuais
e apostilas temáticas, contatos das regionais
de Defesa Civil, das Defesas Civis municipais
e orientações sobre voluntariado, entre outros
serviços.

Período do verão recebe atenção especial no planejamento.
Defesa Civil lança Plano de Emergência do Estado. Fotógrafo: Sabrina Bernardo

O portal também abriga um jogo online
voltado para o público infanto-juvenil, com
noções de prevenção e atuação em desastres.
Os jogadores são convidados a participar de

ações de resgate a vítimas de enchentes,
acionamento de s irenes de emergência,
desocupação temporária de comunidades
vulneráveis,  distr ibuição de mater ia l

humanitár io e plant io de mudas para
recuperação de encostas. A trilha sonora do
game foi desenvolvida pela Banda Sinfônica
dos Bombeiros.

IDOSOS PRATICAM
ATIVIDADES DE GRAÇA

EM ITAPERUNA
� Para manter a saúde em dia e buscar

exercícios para uma melhor qualidade de vida,
os alunos acima de 60 anos, da aula de
hidroginástica, do Poliesportivo, aproveitaram a
manhã de quarta-feira (12), para mais um dia
de atividades aquáticas na piscina do Poli. Usando
flutuadores macarrão de isopor, os exercícios
ficaram mais divertidos e seguros. A hidroginástica
é recomendada para todas as idades e condições
físicas e, é de graça. Um exemplo é a dona
Sebastiana Izabel, de 65 anos, que está há 20
dias frequentando as aulas, para se recuperar de
uma lesão. Ela está na condição de cadeirante, o
que não a impede de praticar a Hidro. “Estou
gostando muito. Aqui fiz amigos e o processo de
recuperação fica mais rápido com os exercícios
feitos na água”, disse. As aulas de hidroginástica,
acontecem de segunda a sexta, das 7h às 8h e
18h30 às 19h30, com a inscrição gratuita, na
Secretaria do Poliesportivo, no Bairro Cidade Nova.

DECOM/Departamento de Comunicação
da Prefeitura de Itaperuna

FUNITA E ISEMI ENCERRAM O ANO
LETIVO DA PRIMEIRA TURMA DE

PÓS-GRADUAÇÃO DE ITAPERUNA
� Para fechar o ano letivo do curso de Pós-

Graduação Lato Sensu em Educação Física e
Promoção da Saúde, a Fundação Universitária de
Itaperuna – FUNITA e o Instituto Superior de
Educação do Município de Itaperuna - ISEMI,
finalizaram o último módulo, no sábado (8), com a
participação do professor Ronny Vieira Santos, que
ministrou sobre a preparação do profissional para
o mercado de trabalho. Ronny tem 28 anos e é
especialista em fisiologia do exercício e nutrição
esportiva, biomecânica e cinesiologia, aplicando
temas de mercado da saúde, treinamento funcional,
qualidade de vida e gestão de academias.

A turma com 45 alunos é a primeira do curso
de Pós-Graduação no município e durante o
semestre participaram de aulas práticas,
treinamento funcional e palestras.

“Itaperuna é um dos poucos municípios no
Brasil e o único no estado do Rio que oferece curso
de graduação e, neste governo, foi implantado o
curso de pós-graduação, disponibilizando
gratuitamente a possibilidade de ofertar à
população profissionais de alta qualidade e
especializados na área da educação e saúde”, disse
a presidente da FUNITA, Soraya Rabelo.

Além de Soraya e Ronny, também participaram
da aula de encerramento, o diretor ISEMI, Paulo
Jonas, diretor administrativo e finanças, Rossini
Poubel, o coordenador do curso de educação física,
professor Marcio Saraiva, a coordenadora da Pós-
graduação, Heleni Ramos e demais organizadores do curso.

DECOM/Departamento de Comunicação
da Prefeitura de Itaperuna

MULTAS DE TRÂNSITO NÃO PODERÃO SER USADAS
COMO IMPEDIMENTO PARA VISTORIAS DO DETRAN
� As multas de trânsito não poderão ser

usadas como impedimento para a realização
de v istor ias e outros serv iços do
Departamento de Trânsito do Estado do Rio
de Janeiro (Detran-RJ), como inspeção de
segurança veicular, registro, emplacamento
e licenciamento de veículo para a obtenção
do Certificado de Registro e Licenciamento
Anual. A determinação é do projeto de lei
2.593/17, de autoria do deputado Luiz Paulo
(PSDB),  aprovado pela Assemble ia
Legislativa do Estado do Rio de Janeiro (Alerj)
na quarta-feira (12), em segunda discussão.
O texto seguirá para o governador em
exercício, Francisco Dornelles, que tem até
15 dias úteis para sancionar ou vetar a
medida. “O não pagamento da multa de
trânsito vem sendo motivo impeditivo para
vistorias de quaisquer espécie. Isso vai de
encontro a um princípio constitucional que
garante a todo cidadão litigante, em processo
judicial ou administrativo, o direito à ampla
defesa e ao contraditório”, argumentou o
autor.

Projeto é de autoria do
deputado Luiz Paulo (PSDB)

POPULAÇÃO RURAL PODERÁ TER
UMA POLÍTICA ESTADUAL DE EDUCAÇÃO
� A Assembleia Legislativa do Estado

do R io  de  Jane i ro  (A le r j )  aprovou em
segunda discussão, o projeto de lei 3.101-
A/14, do deputado Samuel Malafaia (DEM),
que propõe a  ampl iação  da  educação
básica e superior à população do campo.
A proposta seguirá para o governador em
exercício, Francisco Dornelles, que tem até
15 dias úteis para sancionar ou vetar a
medida.De acordo com a proposta, escolas
situadas em área rural ou que atendam em
maior ia  os  moradores  rura i s  deverão
seguir a política de educação desenvolvida
pe lo  Governo Federa l .  As  ins t i tu i ções
deverão  te r  incent ivos  à  c r iação  de
projetos políticos e pedagógicos específicos

para o campo, respeitando a diversidade
soc ia l ,  cu l tura l ,  re l ig iosa ,  ambienta l ,
política, econômica, de sexo, raça e etnia.O
objetivo é reparar defasagens históricas do
acesso à educação no campo, reduzindo o
anal fabet ismo e integrando qual i f icação
profissional e social ao ensino das áreas
rurais. De acordo com o projeto, o Governo
do Estado será o responsável por garantir
o  fo rnec imento  de  energ ia  e lé t r i ca ,
saneamento  bás i co ,  água potáve l ,
alimentação e outras condições necessárias
para o funcionamento dessas escolas, bem
como contribuir para a inclusão digital dos
alunos.Para implantar  e acompanhar as
medidas previstas pelo projeto, o Poder

Executivo deverá constituir uma instância
co leg iada,  com par t i c ipação  de
representantes do Governo do Estado, das
organ izações  soc ia i s  do  campo,  das
universidades públ icas e do movimento
sindical dos profissionais da educação. A
proposta  também estabe lece  que ha ja
vagas para professores com licenciatura
em educação no campo e em agronomia
na rede públ ica estadual de ensino."Há
muito tempo a educação no campo não tem
a atenção necessár ia  para  o  seu  rea l
desenvo lv imento .  O pro je to  busca
equilibrar o ensino do campo em relação
ao restante do estado, respeitando suas
especificidades", explica Malafaia
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ATA DA REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DO SEGUNDO PERÍODO
ORDINÁRIO DA CÂMARA MUNICIPAL DE VARRE-SAI,
LEGISLATURA 2017 A 2020.

Aos quatro dias do mês de dezembro do ano de dois mil e
dezoito, realizou-se a reunião extraordinária do Segundo Período
Ordinário da Câmara Municipal de Varre-Sai Legislatura 2017 a 2020,
convocada pelo Sr. Prefeito através das Mensagens nº 028 a 031/
2018 e 033/2018, e pelo Sr. Presidente na reunião ordinária e
extraordinária anterior, que deu por aberto os trabalhos,
determinando ao Primeiro Secretário, que fizesse chamada dos
Vereadores finda qual constatou-se a presença de todos os Edis.
Procedeu-se a leitura da Ata da reunião extraordinária anterior que
foi aprovada por unanimidade. A seguir, passou os trabalhos para
a ordem do dia. Em primeira discussão na forma regimental, foi
aprovado por unanimidade a seguinte matéria: Do Executivo
Municipal, projeto de lei nº 757/2018, protocolado nesta Casa sob
o nº 161/2018, que autoriza a aquisição de terreno para ampliação
do cemitério municipal. Em segunda discussão na forma regimental,
foram aprovadas por unanimidade as seguintes matérias: Do
Executivo Municipal, Projeto de Lei nº 752/2018, encaminhado pela
Mensagem nº 028/2018, protocolado sob o nº 154/2018, que
denomina rua da municipalidade; Do Executivo Municipal, Projeto
de Lei nº 753/2018, encaminhado pela Mensagem nº 029/2018,
protocolado sob o nº 155/2018, que denomina rua da municipalidade;
Do Executivo Municipal, Projeto de Lei nº 754/2018, encaminhado
pela Mensagem nº 030/2018, protocolado sob o nº 156/2018, que
denomina rua da municipalidade; Do Executivo Municipal, Projeto
de Lei nº 755/2018, encaminhado pela Mensagem nº 031/2018,
protocolado sob o nº 157/2018, que denomina rua da municipalidade.
Não havendo mais matéria para ser discutida na Ordem do dia o Sr.
Presidente encerrou os trabalhos da presente reunião, convocando
extraordinariamente a Casa para apreciar na próxima terça-feira, após
a reunião ordinária do dia 11 do corrente, o projeto de lei nº 757/2018,
encaminhado pela Mensagem nº 033/2018. A seguir encerrou os
trabalhos da presente Reunião, da qual para constar foi lavrada a
presente Ata que será lida e discutida na próxima reunião.

Antônio José Ferreira - Presidente
Cláudio Magno Paulanti - Primeiro Secretário
Alex Assis Vioti Vargas dos Santos - Segundo Secretário

ATA DA DÉCIMA SÉTIMA REUNIÃO DO SEGUNDO
PERÍODO ORDINÁRIO DA CÂMARA MUNICIPAL DE VARRE-
SAI, LEGISLATURA 2017 A 2020

Aos quatro dias do mês de dezembro do ano de dois mil e
dezoito, realizou-se a décima sétima reunião do Segundo Período
Ordinário da Câmara Municipal de Varre-Sai Legislatura 2017 a 2020,
presidida pelo Vereador Antonio José Ferreira, que invocando a
proteção de Deus, deu por aberto os trabalhos da presente reunião,
determinando ao Segundo Secretário que fizesse a leitura do
Evangelho do dia e ao Primeiro Secretário, que fizesse chamada
dos Vereadores finda qual constatou-se a presença de todos Edis
e em seguida foi feita a leitura da Ata da reunião anterior, que foi
aprovada por unanimidade. Procedeu-se a seguir a leitura do
expediente, que constou do seguinte: Tribunal de Contas do Estado
do Rio de Janeiro, ofício PRS/SSE/CSO 39001/2018; Do Executivo
Municipal, Decreto nº 1540 a 1543/2018, Ofício GP nº 299 e 300/
2018; Do Vereador Alex Assis Vioti Vargas dos Santos,
Requerimento nº 046/2018 e Indicação nº 058/2018; Do Vereador
Cláudio Magno Paulanti, Indicação nº 057/2018 e Moção nº 022 e
023/2018; Da Secretaria Municipal de Assistência Social, Trabalho

CÂMARA MUNICIPAL DE VARRE-SAI- ESTADO DO RIO DE JANEIRO
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e Habitação ofício SMASTH nº 135/2017 – resposta ao Vereador
Alex Assis Vioti Vargas do Santos e ofício SMASTH nº 141/2018; Da
Caixa de Assistência, Previdência e Pensões dos Servidores Públicos
do Município de Varre-Sai, ofício CAPPS.PVS Nº 116/2018 –
encaminha balancete do mês de outubro/2018, ofício CAPPS.PVS Nº
101/2018 – encaminha balancete do mês de setembro/2018, ofício
CAPPS.PVS Nº 091/2018 – encaminha balancete do mês de Agosto/
2018, ofício CAPPS.PVS Nº 079/2018 – encaminha balancete do mês
de junho/2018; Do Vereador Antonio José Ferreira, Moção nº 024/
2018; Da Câmara Municipal de Varre-Sai, Resumo das Receitas e
Despesas do mês de outubro de 2018: Saldo no início do mês R$
174.610,85, Receita repassada pela PMVS R$ 152.795,60, Receita
Extra-Orçamentárias R$ 25.708,32, Total das Receitas (1) R$
178.503,92, Despesas Orçamentárias R$ 146.544,09, Despesas Extra-
Orçamentárias R$ 15.806,78, Total das Despesas (2) R$ 162.350,87
Saldo (1) – (2) R$ 16.350,87, Saldo no final do mês R$ 190.763,90.
Varre-Sai, 01 de outubro de 2018. Da Câmara Municipal de Varre-
Sai, Resumo das Receitas e Despesas do mês de novembro de
2018: Saldo no início do mês R$ 190.763,90, Receita repassada pela
PMVS R$ 152.795,60, Receita Extra-Orçamentárias R$ 25.760,54, Total
das Receitas (1) R$ 178.556,14, Despesas Orçamentárias R$
156.993,66, Despesas Extra-Orçamentárias R$ 45.536,88, Total das
Despesas (2) R$ 202.530,54 Saldo (1) – (2) R$ (23.974,40), Saldo no
final do mês R$ 166.789,50. Varre-Sai, 01 de novembro de 2018.
Finda a leitura do expediente, o Sr. Presidente passou os trabalhos
para a Ordem do Dia. Em discussão única na forma regimental foram
aprovadas por unanimidade as seguintes matérias: Do Vereador
Cláudio Magno Paulanti, Moção nº 022 e 023/2018; Do Vereador
Antonio José Ferreira, Moção nº 024/2018; Do Vereador José Maria
de Freitas Pelegrini e outros, Projeto de Resolução nº 017/2018,
protocolado nesta Casa sob o nº 162/2018, que autoriza a
constituição de Comissão de Representação, através de Ato,
destinada a representar o Legislativo no Curso promovido pelo
Instituto Ruy Barbosa, na Cidade de Belo Horizonte – MG, nos
dias 11 a 14 de outubro de 2018. Em segunda discussão, na forma
regimental, foram aprovada por unanimidade as seguintes matérias:
Do Executivo Municipal, Projeto de Lei nº 743/2018, encaminhado
pela Mensagem nº 019/2018, substituído pelo Ofício GP nº 267/
2018, que dispõe sobre o Programa Municipal de Regularização
Fundiária e dá outras providências; Do Vereador Alex Assis Vioti
Vargas dos Santos,  Projeto de Lei nº 022/2018, protocolado sob o
nº 096/2018, que institui o programa horta humanitária no âmbito
municipal e dá outras providências. Do Executivo Municipal,
Projeto de Lei Complementar nº 746/2018, encaminhado pela
Mensagem nº 022/2018, reencaminhado pelo Ofício GP 272/2018,
que institui o Plano Municipal de Saneamento Básico de Varre-Sai
compreendendo os serviços públicos de abastecimento de água,
esgotamento sanitário, limpeza urbana e manejo de resíduos sólidos,
drenagem e manejo de águas pluviais urbanas e dá outras
providências. Em primeira discussão na forma regimental, foi
aprovada por unanimidade a seguinte matéria: Do Executivo
Municipal, Projeto de Lei nº 750/2018, encaminhado pela Mensagem
nº 026/2018, que estima a Receita e Fixa a Despesa para o Exercício
Financeiro de 2019. Não havendo matéria para ser discutida na
Ordem do dia o Sr. Presidente convocou extraordinariamente a Casa
para apreciar após a reunião ordinária do dia 11 próximo,o projeto
de lei nº 757/2018, conforme mensagem nº 033/2018, do Executivo
Municipal. Em seguida, encerrou os trabalhos da presente reunião
da qual para constar foi lavrada a presente Ata que será lida e
discutida na próxima reunião.

Antônio José Ferreira - Presidente
Cláudio Magno Paulanti - Primeiro Secretário
Alex Assis Vioti Vargas dos Santos - Segundo Secretário

ATA DA DÉCIMA OITAVA REUNIÃO DO SEGUNDO
PERÍODO ORDINÁRIO DA CÂMARA MUNICIPAL DE VARRE-
SAI, LEGISLATURA 2017 A 2020

Aos onze dias do mês de dezembro do ano de dois mil e
dezoito, realizou-se a décima oitava reunião do Segundo Período
Ordinário da Câmara Municipal de Varre-Sai Legislatura 2017 a
2020, presidida pelo Vereador Antonio José Ferreira, que
invocando a proteção de Deus, deu por aberto os trabalhos da
presente reunião, determinando ao Segundo Secretário que
fizesse a leitura do Evangelho do dia e ao Primeiro Secretário,
que fizesse chamada dos Vereadores finda qual constatou-se a
presença de todos Edis e em seguida foi feita a leitura da Ata da
reunião anterior, que foi aprovada por unanimidade. Procedeu-
se a seguir a leitura do expediente, que constou do seguinte: Do
Executivo Municipal, Decreto nº 1539/2018 e 1544 a 1548/2018,
Ofício GP nº 299 e 300/2018, Do Executivo Municipal, Mensagem
nº 034/2018 que encaminha o Projeto de Lei nº 758/2018,
Mensagem nº 035/2018 que encaminha o Projeto de Lei nº 759/
2018, Ofício GP nº 301/2018 – encaminha balancete da Receita e
da Despesa e relação de pagamentos referente aos meses de
fevereiro a outubro/2018. Finda a leitura do expediente, passou
os trabalhos para a ordem do dia. Em discussão única na forma
regimental, foram aprovadas por unanimidade as seguintes
matérias: Do Vereador Alex Assis Vioti Vargas dos Santos,
Requerimento nº 046/2018 e Indicação nº 058/2018; Do Vereador
Cláudio Magno Paulanti, Indicação nº 057/2018. Em segunda
discussão na forma regimental foi aprovada por unanimidade a
seguinte matéria: Do Executivo Municipal, Projeto de Lei nº 750/
2018, encaminhado pela Mensagem nº 026/2018, que estima a
Receita e Fixa a Despesa para o Exercício Financeiro de 2019. Em
seguida, na forma regimental, procedeu-se a eleição para a Mesa
Diretora para o exercício de 2019, para qual foram apresentadas as
seguintes chapas: Chapa 1: Presidente: Antônio José Ferreira; Vice-
Presidente: José Pedro Rodolfi Junior; 1º. Secretário: Antônio Said
de Oliveira Júnior; 2º. Secretário: José Maria de Freitas Pellegrini.
Chapa 2: Presidente: Alex Assis Vioti Vargas dos Santos; Vice-
Presidente: Afonso Cláudio de Oliveira; 1º. Secretário: Cláudio
Magno Paulanti; 2º. Secretário: José Antonio de Oliveira. Após a
votação, o Sr. Presidente convidou os Vereadores Cláudio Magno
Paulanti e Paulo Sérgio Barsani, para promoverem o escrutínio dos
votos, ficando eleita a Chapa 1 com cinco votos e chapa 2 com
quatro votos, ficando assim composta a Mesa Diretora para o
Exercício de 2019: Presidente: Antônio José Ferreira; Vice-Presidente:
José Pedro Rodolfi Junior; 1º. Secretário: Antônio Said de Oliveira
Júnior; 2º. Secretário: José Maria de Freitas Pellegrini. Não havendo
matéria para ser discutida na Ordem do dia o Sr. Presidente convocou
extraordinariamente a Casa para apreciar após a reunião ordinária
desta data e para o dia 17, extraordinariamente os projetos de lei nº
Projeto de Lei nº 758/2018 e 759/2018, encaminhado respectivamente
pelas Mensagens nº 034 e 035/2018. Em seguida, encerrou os
trabalhos da presente reunião e o Segundo Período Ordinário da
qual para constar foi lavrada a presente Ata que lida, discutida e
aprovada, segue assinada.

Antônio José Ferreira - Presidente
Cláudio Magno Paulanti - Primeiro Secretário
Alex Assis Vioti Vargas dos Santos - Segundo Secretário

PREFEITURA MUNICIPAL DE
PORCIÚNCULA - ESTADO DO RIO DE
JANEIRO PUBLICAÇÃO DE ATOS OFICIAIS

P O R T A R I A    Nº 539/2018
O PREFEITO MUNICIPAL DE PORCIÚNCULA, no uso de suas

atribuições legais,
RESOLVE DESIGNAR a Srª DORACINEIA CORREA DUTRA,

Secretária Municipal de Educação, para responder como GESTORA
do Fundo Municipal de Educação - FME, a partir de 01/01/2019.

Publique-se, registre-se e cumpra-se.
PREFEITURA MUNICIPAL DE PORCIÚNCULA
GABINETE DO PREFEITO, EM 03/12/2018.
LEONARDO PAES BARRETO COUTINHO
PREFEITO

P O R T A R I A    Nº 540/2018
O PREFEITO MUNICIPAL DE PORCIÚNCULA, no uso de suas

atribuições legais, RESOLVE:
Art. 1° - DESIGNAR a Servidora DULCINEIA DE CASTRO FUMIAN,

Professora, Matrícula nº. 1666/7, para abrir e movimentar as contas
correntes do Fundo Municipal de Educação, e responder pela
Tesouraria desta Pasta, em conjunto com a Secretária Municipal de
Educação, a partir de 01/01/2019.

Art. 2° - CONCEDER Gratificação de 30% (trinta por cento) sobre
o vencimento da servidora, a título de Quebra de Caixa, durante o
período do exercício.

Publique-se, registre-se e cumpra-se.
PREFEITURA MUNICIPAL DE PORCIÚNCULA
GABINETE DO PREFEITO, EM 03/12/2018.
LEONARDO PAES BARRETO COUTINHO
PREFEITO

EDITAL DE LICITAÇÃO Nº. 039/2018
MODALIDADE: PREGÃO PRESENCIAL DO TIPO MENOR PREÇO POR

ITEM
PROCESSO Nº.: 03.544/2018
HOMOLOGAÇÃO DO PREGÃO PRESENCIAL Nº. 039/2018
Homologo o resultado do procedimento licitatório na modalidade

PREGÃO PRESENCIAL Nº 039/2018, para aquisição de óleos,
lubrificantes e filtros para os veículos desta municipalidade com o
intuito de manter e bom e regular funcionamento da Frota Municipal,
conforme as especificações descritas no processo administrativo
nº. 03.544/2018 da Secretaria Municipal de Transportes e no ANEXO
II (Proposta Detalhe e Termo de Referência), parte integrante do Edital
do pregão em epígrafe, como certame licitatório deserto.

Porciúncula - RJ, 12 de dezembro de 2018.
LEONARDO PAES BARRETO COUTINHO
PREFEITO

ALERJ FAZ DOAÇÃO DE R$ 120
MILHÕES PARA 13º DOS SERVIDORES
� O presidente em exercício da Assembleia Legislativa do

Estado do Rio de Janeiro (Alerj), deputado André Ceciliano
(PT), esteve na quinta-feira (13), no Palácio Guanabara, sede
do Governo Estadual, para entregar um cheque de R$ 120
milhões ao governador em exercício, Francisco Dornelles. Uma
contribuição da Casa para o pagamento do décimo terceiro
salário ao servidor público.

Além dos R$ 120 milhões doados, a Alerj economizou este
ano R$ 258 milhões dos cofres públicos, ao abrir mão de parte
dos repasses constitucionais referentes aos duodécimos e ao
adotar medidas de austeridade na sua gestão. "A partir dessa
economia e em nome dos demais parlamentares, é uma grande
honra contribuir para que o governo possa levar adiante seus

Além dos R$ 120 milhões doados, a Alerj economizou este ano R$ 258 milhões dos cofres públicos

compromissos com o servidor. A Alerj cumpriu seu papel para
que o Executivo pudesse sair da crise. E vamos continuar
trabalhando para fazer o Rio avançar", declarou Ceciliano.

"A doação trouxe um grande alívio para o Estado. Sem contar
que a iniciativa do deputado Ceciliano prova a sua competência
e o seu espírito público. Estamos diante de um grande aliado
do governo e de um grande gestor", afirmou Francisco
Dornelles durante o encontro com o presidente em exercício
da Alerj.

O secretário de Estado da Casa Civil e Desenvolvimento
Econômico, Sérgio Pimentel, o diretor de Finanças da Alerj,
Lauro Fernandes, e o deputado Rosenverg Reis (MDB) também
estiveram presentes na entrega do cheque.
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APRENDA A ECONOMIZAR
COMPRANDO IMÓVEL ATRAVÉS DE CONSÓRCIO
� Em tempos de dificuldades financeiras,

economizar, torna-se estratégia fundamental na
vida de muitos brasileiros. E, todas as dicas
sobre economia – ainda mais aquelas que se
transformam em investimentos – são sempre
muito úteis.

Caso você seja uma dessas pessoas, saiba
que o consórcio de imóveis tem se destacado
no quesito economia, afinal, são várias as
vantagens quando comparado ao financiamento
bancário, por exemplo. O investimento em
imóveis exige um planejamento financeiro
minucioso, que pode exigir corte de gastos e
adaptação no orçamento financeiro.

Para Vinícius Basile, gerente administrativo
do Valor Consórcios, ficar atento à
movimentação do mercado imobiliário, além de
buscar conhecimento sobre a prática de
consórcios, ajudam a economizar dinheiro.

– É sempre importante lembrar que o
consórcio de imóveis não cobra juros,
diferentemente de instituições bancárias. Só
essa diferença já traz uma economia
considerável para o bolso do consorciado. No
consórcio o cliente paga as mensalidades de
forma planejada, e consolida uma espécie de
poupança que irá proporcionar a aquisição do
bem almejado - diz.

Investimento de médio a longo prazo, o
consórcio de imóveis pode ser considerado uma
compra planejada, pois, o consorciado se
programa mensalmente para quitar as parcelas,
conforme o plano adquirido. Desse jeito, o
consorciado sabe exatamente o quanto irá
investir todos os meses. O consórcio de imóvel
é um investimento seguro, como aponta o
especialista.

– Mencionamos o fator juros das instituições
bancárias, mostrando que a opção pelo
consórcio já traz uma economia. No quesito
segurança, se compararmos a investimento na
bolsa de valores ou outros fundos de
investimentos, há sempre o risco da
possibilidade de perda de capital. E no consórcio
de imóvel não existe esse risco! É um
investimento em que o dinheiro não desvaloriza
e com a carta de crédito em mãos, o consorciado
tem o poder de compra à vista - conclui Vinícius.

Antes de adquirir um consórcio é importante
contar com a assessoria de uma administradora
especializada e devidamente autorizada pelo
Banco Central. E procurar um plano cujas
parcelas caibam perfeitamente dentro do
orçamento.

Transformar o sonho de adquirir um imóvel
em realidade é possível! Outro fator importante
que deve ser lembrado é o fato de o consórcio
de imóvel não exigir uma grande quantia como
pagamento de entrada.

Mais informações sobre consórcios podem
ser obtidas através do site e das redes sociais
da empresa Valor Consórcios, ou pelos
seguintes contatos: (22) 3811-0600 / 3824-6060
/ 99794-0847 WhatsApp.
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MINISTÉRIO DO ESPORTE DESTACA
ITAPERUNA NO PROGRAMA SEGUNDO TEMPO
� Itaperuna recebeu, na quinta-feira (6)

uma equipe de reportagem para a cobertura
das atividades do Programa Segundo Tempo,
do Governo Federal. O conteúdo será divulgado
no Jornal Estadão, de São Paulo. A pauta surgiu
após o Ministério do Esporte destacar o
município com o melhor funcionamento do
programa em todo o estado do Rio de Janeiro.

O município atende atualmente cerca de 850
crianças e adolescentes, entre 06 e 17 anos,
distribuídos em 10 núcleos, incluindo distritos.
O programa funciona com três modalidades:
atletismo, basquete e handbol. No Poliesportivo,
além das três modalidades, conta também com
a natação, que funciona na piscina que foi
reativada durante a gestão do prefeito Dr.
Marcus Vinícius.

O Programa Segundo Tempo tem o objetivo
de democratizar o acesso à prática e à cultura
do Esporte de forma a promover o
desenvolvimento integral de crianças,
adolescentes e jovens,  como fator de formação
da cidadania e melhoria da qualidade de vida,
prioritariamente em áreas de vulnerabilidade
social.

“Estamos muito felizes por esse
reconhecimento porque mostra o resultado dos
nossos esforços em promover o esporte com
qualidade para à população”, disse o secretário
Rodrigo Thomazine.

“Quando assumimos a gestão, o Programa
Segundo Tempo estava parado. Nós
conseguimos reativá-lo em poucos meses e
hoje já é esse sucesso em todo o estado”, disse
o prefeito, Dr. Marcus Vinícius.

“O Programa Segundo Tempo em Itaperuna
tem ganhado cada vez mais espaço em nossa
região. Estamos muito felizes com esse
destaque”, disse o coordenador geral do
programa e diretor de Esporte de Itaperuna,
Paulo Bastos.

DECOM/DEPARTAMENTO DE COMUNICAÇÃO
DA PREFEITURA DE ITAPERUNA

Equipe de reportagem acompanha as atividades com as crianças do programa.
Material será publicado no Jornal Estadão, de São Paulo

GOVERNO DO RJ REALIZA
CAMPANHA CONTRA O AEDES AEGYPTI
� O Governo do Estado do Rio de

Janeiro, através da Secretaria de Saúde,
está realizando uma campanha de combate
ao mosqu i to  Aedes  aegypt i .  A  ação
publicitária foi lançada em rádios, TVs e
ve ícu los  on l ine  e  tem o  ob je t ivo  de
mobilizar toda a sociedade. O símbolo da
campanha é o Dezinho, um herói mirim

que tem a  missão  de  sens ib i l i za r  a
população, especialmente as crianças.

Parece  pouco,  mas  dez  minutos  por
semana é tempo suficiente para que uma
pessoa olhe todos os possíveis focos do
mosquito nas residências. A vistoria deve
acontecer em caixas d’água, tonéis, vasos
de plantas, calhas, garrafas, lixo e bandejas

de ar-condicionado.
Com essas  med idas  de  prevenção

realizadas pela população f luminense, é
possível  evitar a prol i feração do Aedes
aegypti.

Meta  é  mob i l i za r  a  popu lação  para
c o m b a t e r  o  m o s q u i t o  q u e  c a u s a  a
dengue .
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PORCIÚNCULA REALIZA
CAMPANHA CONTRA AIDS
� Com o objetivo de conscientizar a

população sobre as Infecções Sexualmente
Transmissíveis, a equipe da Secretaria de
Saúde esteve na sexta-feira (7) no bairro
Cr i s to  Re i ,  rea l i zando a  campanha do
Dezembro Vermelho. Com o tema “Não fique
na dúv ida ,  faça  o  tes te  para  HIV”,  a
campanha levou à comunidade os testes
rápidos de Hepatites B e C, Sífilis e HIV e
in formações  sobre  s in tomas,  per igos  e
formas de  contág io  e  prevenção das
doenças ,  a lém de  combater  o  o lhar
preconce i tuoso  sobre  os  por tadores  da
doença.

O teste, além de rápido, é gratuito, o
resultado sai em vinte minutos e a equipe
garante sigi lo total. Portanto, não tenha
rece io de saber o que se passa no seu
corpo. Cuide de sua saúde! Informe-se!
Previna-se! Faça o teste!

A LUTA CONTRA A AIDS CONTINUA -
Transmissão: O vírus pode ser transmitido
através de relações sexuais sem proteção;
compar t i lhamento  de  ser ingas
contaminadas; e de mãe para filho durante
a gestação ou amamentação.

Prevenção: Util izar seringas e agulhas
descar táve is ;  Sempre  fazer  o  uso  do
preservativo durante as relações sexuais;
Mães contaminadas pelo vírus devem usar
antirretrovirais (medicamento para impedir
a mul t ip l i cação do v í rus no organismo)
durante a gestação.

Tratamento: O tratamento da Aids é feito
com medicamentos antirretrovirais que são
fornecidos gratuitamente pelo SUS. Estes
med icamentos  combatem o  v í rus  e
fortalecem o sistema imunológico, mas não
curam pois a cura ainda não foi descoberta.

ROSIMERE FERREIRA/ASSESSORIA DE
COMUNICAÇÃO DA PREFEITURA DE
PORCIÚNCULA

Dezembro Vermelho na luta contra a AIDS em Porciúncula


